

**Profesion:** Economista

**Título obtenido:** Economista

**Edad:** 61 años

**Lugar de Egreso:** Facultad de Ciencias Económicas

**Contame como fue el proceso que te llevo a elegir esta carrera.**

En realidad a mi lo que me gustaba eran las matemáticas y la historia. Yo tenía una noción de la economía por una persona que yo conocía que era economista. Pero yo la verdad no sabía nada específico sobre lo que era realmente la economía. Pero lo que me incentivo fue que al ser católica yo quería ayudar a los demás y veía que por ese lado podía dar una mano.

**¿Así que no tuviste ningún proceso de orientación vocacional?**

Para nada, tal vez me hubiera sido útil, pero la verdad fue como algo intuitivo. Además yo tuve siempre vinculación con los negocios por mi familia. Así que la economía era algo que sentía cercano porque iba a bancos, oficinas públicas, etc. Como ves, tuve en la infancia cosas que me acercaron a la carrera pero nunca tuve nociones específicas sobre lo que realmente era. Además era una época que no se hablaba mucho de Economía, ahora se habla mucho mas, la Economía esta en todas las cosas y aparece mucho en los informativos. En mi época nunca se hablaba de la bolsa, de inflación, nada de eso. No era noticia lo vinculado a lo económico. Para saber sobre ella tenías que vincularte por tu cuenta.

**En aquel momento ¿era común que la gente eligiera esta carrera?**

No, no, había más contadores. Cuando yo entre a la facultad era la primera vez que se dictaba la carrera para obtener el título de Economista, antes solo estaba el de Contador Publico. A partir de esa época los tres primeros años son en común, lo que se le llama ciclo básico para ambas carreras y luego en cuarto elegís para ser contador o economista, ahí ya te separas.

**¿Cual es la diferencia ente ser contador o economista?**

Mira entes no eran tan diferentes como ahora. Fundamentalmente la diferencia es que el contador público se dedica mucho mas a la empresa como tal, a la contabilidad y a la administración de la misma; en cambio el economista se encarga mas de la relación entre la empresa con el medio y el medio con la empresa, como se influyen mutuamente. Pero además también se encarga de la economía del país y como influye en él la situación económica de los otros países. Así que la diferencia es que el contador público se encarga mas que nada de lo

micro, es decir el funcionamiento de la empresa en si misma y la economía de lo macro no solo la empresa sino como influyen sobre ella la economía del país y del mundo o de la región. Y como veras, el economista no solo trabaja en empresas sino también para el estado, se puede encargar de la economía del país, por eso macro, porque va mas allá de la empresa..

**¿O sea que el economista vincula la economía de los países y del mundo para ver como influyen en el funcionamiento de la empresa?**

Claro, o también del análisis del país en lo que a economía se refiere. Una definición muy casera de la economía seria: la administración de los recursos escasos y una más completa seria el estudio de las relaciones que se dan entre los hombres en la producción y distribución de las riquezas. Por ejemplo, estudiamos y analizamos la relación entre dueños y empleados u obreros, el primero tiene los medios de producción y el segundo aporta la fuerza de trabajo. La economía entre esta relación seria como hacer para que entre ellos se de la producción y una adecuada distribución de los recursos para que todo funcione bien. Es decir, el economista analiza esas variables para ver la situación actual y proyectar hacia el futuro en base a explicaciones del pasado.

**¿En base a ciertas teorías económicas que te permiten ver que pasara en el futuro?**

Claro, por ejemplo tanto a nivel de empresa como del país tenés ciertos ingresos (dinero que te entra) y ciertos egresos (dinero que gastas), bueno en base a teorías económicas y de acuerdo a la estructura del país (situación del mismo) analizamos como distribuir los recursos adecuadamente para cumplir con los objetivos que la empresa o el país tenga y además también proyectas a futuro que va a pasar tanto para bien como para mal. A partir de ahí el economista también se plantea que cosas puede modificar para que las cosas ocurran de la manera que nosotros queremos o necesitamos para la empresa o para el país. Otro ejemplo puede ser: Uruguay quiere aumentar las exportaciones, por tanto el economista plantea que eso se puede lograr aumentando la inversión y el crédito. Es decir, y te pongo un ejemplo: le das mas dinero a la universidad para que investigue para luego volcarlo en la producción. Todo eso tiene que ver con la economía. Como manejas los recursos, la productividad a nivel de empresa o país.

**¿Cuales serian los lugares donde puede trabar un economista?**

En la época cuando yo me recibí en el único lugar que se podía trabajar era en el Estado. Estaba vinculado a como nos consideraba la sociedad, porque en el aquel momento nunca una empresa privada nos iba a contratar. Con la evolución del tiempo el economista se ha vuelto una persona

importante tanto a nivel de empresa como a nivel de Estado. Pero también se puede trabajar a través de consultoras, que son empresas que venden servicios. Te dan asesoramiento económico. Es decir, compras los servicios del economista a través de la consultora.

### **¿Son como consejeros?**

Claro, de que hacer, como invertir tu dinero, en que tipo de emprendimientos puedes invertirlo. Mostrándole que opciones de inversión hay, en el caso de que tengas capital financiero (dinero) donde los puedes colocar. Les mostramos las diferentes opciones que hay. Manejando ciertas variables vemos donde vas a conseguir mejores ganancias y mayor seguridad.

Ahora el campo de la economía se ha abierto mucho y en un país tan chiquito como el nuestro!

### **¿Veo que hoy por hoy hay ámbito laboral para los economistas!**

Si, si nada es fácil. Pero hay mucho más que en mi época que solo se podía trabajar para el Estado. Una anécdota que tengo de cuando recién me recibí fue cuando fui a hablar con un Economista muy importante y me dijo: “Yo no se como vas a hacer, porque yo vivo de dar charlas en el exterior, pero si no trabajas en el Estado no tenes futuro”.

Y ahora al contrario, hay muchas cosas para hacer.

### **¿Consideras que ahora se le da más importancia a la Economía?**

Claro, se vio que se puede conducir, dirigir el capital que tienen las personas. Antes era todo más con la intuición de los negocios que la gente invertía su dinero, pero ahora racionalmente se conduce en determinada dirección desde el punto de vista económico. Fue la misma necesidad del hombre lo que llevo a formular principios que se dan con cierta lógica siempre, y eso es justamente la economía. En base a ciertos supuestos llegamos siempre a tal lado, con ciertas probabilidades de que se den o no.

### **¿Cuántos años son de carrera?**

Cuando yo la hice eran 5 años y ahora creo que sigue siendo igual.

**Contame un poco sobre las materias que se dan, porque uno a veces piensa que la mayoría son de numeros, ¿es así?**

No, no porque es una Ciencia Social, la matemática, la estadística y eso son materias auxiliares (no las principales dentro de la carrera). Después tenemos todas las demás materias como Historia, Sociología, Derecho y mismo la Economía es una materia teórica. También otras materias como Filosofía que son todas materias de teoría, de estudio.

**¿O sea que no solo se hacen ejercicios de matemáticas!**

No, hay que leer mucho. Las materias de números no son ni las más importantes ni las principales a lo largo de la carrera. En aquel momento era así, pero no creo que haya cambiado mucho.

**La carrera son 5 años y ¿luego hay que hacer una tesis para recibirse?**

Si, un trabajo final en el cual en base a algún tema que elegís, que te interesa durante el proceso de la carrera. No son individuales son grupales. Yo con otro compañero elegimos el tema “La promoción de las exportaciones”, o sea analizamos los instrumentos de política económica para las exportaciones – para vender los productos que tiene un país a otros países.

**Es decir, ¿elegís un tema y desarrollas un trabajo donde tenes que buscar información, investigar y analizar esos conocimientos?**

Si, si eso mismo.

**Cuando entregas ese trabajo ¿si lo salvas te recibís?**

Si, pero depende, porque hay gente que hace el trabajo antes de terminar todas las materias de facultad. Porque ese trabajo pertenece a una materia de quinto año y a veces algunos cursan unas materias y otras no porque trabajan o tienen hijos y la van dejando para despues. El trabajo no es el broche final, pero para recibirte tenes que haber aprobado todas las materias y salvado ese trabajo.

**Cuando terminas la carrera, ¿tenes que seguir estudiando, haciendo postgrados y demás?**

Si, por ejemplo ahora hay un postgrado en la misma facultad para diferentes especializaciones. Antes vos te especializabas como podías, por tu cuenta por ejemplo leyendo, pero ahora puedes hacerlo en la misma facultad o en el exterior.

Para obtener becas para estudiar en el exterior por lo general te exigen una buena escolaridad – que te haya ido bien en la facultad- porque son muy competitivos.

**¿Disfrutaste de hacer la carrera o fue muy pesada?**

Si la disfrute, es como todo hay partes que no me gustaban, como el Derecho que nunca me gusto. Pero las demás materias son mas lindas, la Economía es preciosa.

**Entonces, ¿volverías a elegir la misma carrera?**

¡Por supuesto! Me encanta la economía, saber como la gente produce, como hacer que la gente pueda producir más y pueda vivir mejor es fascinante.

**¿Que habilidades piensas que tiene que tener una persona para ser Economista?**

Es difícil la pregunta, yo que se que le guste estudiar. Creo que mas bien le tiene que gustar determinadas cosas como por ejemplo la historia de los hombres desde el punto de vista económico, eso es una cosa que a mi me encanta. También como las sociedades se fueron organizando en función de la supervivencia. Eso de ver como comerciantes con territorios espantosos sobrevivieron saliendo a comerciar. Así como preguntarte cosas como, ¿porque son nómadas los árabes? Porque tienen territorios muy pobres y crían ganado y se van moviendo. ¡Eso a mi me fascino siempre!.

**¿Podríamos decir que entonces le tiene que interesar la sociedad en relación a la economía?**

Claro, como una sociedad sobrevive con los recursos que tiene su país. Gustarle la relación del hombre con la naturaleza y de los hombres entre si. Interesarse por la humanidad. Todo eso me atrapa!

**¿Te costo mucho conseguir trabajo luego de terminar la carrera?**

Yo ya venia trabajando siendo estudiante de ciencias económicas como ayudante de un contador y cuando termine seguí en eso. Siempre trabajé en administración publica, muy poco a nivel privado.

**¿Como conseguiste esos trabajos?**

Por llamado a concurso, concurse y quede. Todos mis trabajos los conseguí así.

**¿Que haces ahora en tu trabajo?**

Fundamentalmente estoy en la parte de presupuesto de un sector de un Organismo Público. Yo tengo determinados recursos y tengo que ver como los distribuyo para cumplir con los objetivos.

**¿Cuales objetivos?**

Necesidades que tiene ese sector y yo reparto los recursos que tengo para cubrir esas necesidades.

**¿Tuviste otros trabajos?**

Si, también trabajé en una empresa de transporte ferroviario. Ahí era mas variada la cosa, trabajé en la parte presupuestal y después en la parte comercial. Trabajábamos con empresas de combustible, arroceras y también haciendo estudios sobre los pasajeros del ferrocarril.

**¿Que era bien lo que tenias que hacer?**

Buscar mercado para el transporte ferroviario, tratar de ampliar lo más posible los clientes del ferrocarril.

**¡Interesante!**

Si, ahí conocí el país, diferentes sectores económicos. A veces me tocaba viajar por el país. También dentro del Organismo Publico donde hoy trabajo, trabaje en la parte de ingresos de impuestos, y con esos ingresos de dinero yo tenia que cubrir las funciones y decidir que líneas de acción tomar para dar mejores servicios a la sociedad.

**¿Consideras que es importante seguir estudiando luego de terminar la carrera?**

Yo creo que siempre tenes que seguir estudiando, ya sea haciendo postgrados o por la tuya individual, permanentemente porque siempre aparecen cosas nuevas. Ahora la exigencia de seguir estudiando se da en todo, porque el mundo cambia mucho más rápido. Lo que yo aprendí hace 10 años ahora no me sirve porque todo tiene otros aspectos. La Economía es algo brillante porque hay como enfoques de moda, lo que yo aprendí en aquel momento hace unos años estaba

fuera de moda y ahora se vuelve a retomar. Pero hay toda una generación de economistas que no lo estudiaron y ahora se tienen que informar porque se esta aplicando nuevamente. Y si lo vieron, lo vieron como algo histórico que no servia para nada y ahora lo tienen que ver con otro enfoque.

**¿Que le dirías a un adolescente que esta interesado en la carrera?**

Que es una carrera que cada vez tiene mas posibilidades laborales y eso lo vemos en la tele, la radio, los diarios ya que ahora los economistas tenemos mas prestigio. Antes lo tenían los abogados y ahora nosotros. Y que se puede vivir bien con el dinero que ganas en la mayoría de los casos.

**¡Muchas Gracias!**